



えんだより

令和4年11月1日
中道山こども園長
五十嵐雅樹

不登校 最多24万人

小中昨年度 コロナ禍 心身影響か

コロナ制約 学校ひずみ

休校・黙食・行事なし

「関係作り」難しく

ネットいじめ2万件



小中校生「紙の本 読みやすい」

電子書籍に比べ 読書傾向調査

読書推進月間

読書 小中学生は倍増

高学年ほど減少

*右の見出しはすべて 令和4年10月28日付読売新聞からで、本は小学生が選ぶベスト10からです。

生きる力

本園の保育・幼児教育理念は、「個を育み生きる力を育てる」です。入園案内や年度当初の説明会でも「大谷翔平」を用い、度々触れています。今回のアンケートでも高い評価をいただき大変ありがとございます。

しかし学校は、今日（10月28日）の新聞の見出しからもわかるように非常に残念な状況です。コロナ禍で休校が続ぎ、楽しいはずの給食は黙って食べ、行事もつづれ、「関係作り」が難しいからと言います。

当園でも「自粛が解除されたと思ったら再びまた」という状況もありご迷惑をおかけしています。ただ、行事は、一度中止とした納涼会も一カ月後実施しました。

生きる力は一人では培えません。集団の中で育ちます。園では、子ども同士でもの取合いをします。小さな子は言葉がしゃべれず口でかじったこともあります。小さなけんかは茶飯事です。ただその中で人との係わりを学んでいきます。

園で遊び込むことや、集団活動をする中で、自己の個性を知り、協同性を培っていきます。これらはすべて生きる力です。「チャレンジする力」「折れない力」「やり抜く力」「コミュニケーション力」です。

次に「ネットいじめ2万件」は、「紙の本読みやすい」につながります。新潟市では小学1年生からタブレット端末を持たせますが、私はは大反対です。確かに調べ学習には最適です。自分の興味にしたがってどんどん調べられるからです。

私の家のスマートスピーカー、私好みの曲が勝手に流れてきます。グーグルの検索履歴からAが判断しているのです。アップルの創業者スティーブ・ジョブズは自分の子どもにもアイフォンを持たせませんでした。発展途次にある子どもが考えなくなりことを危惧したからだと思います。SNSなどでのネットいじめは高校生では減っているのに全体で増えているのは小学生が増加しているからです。

また、子ども自身が紙の本が読みやすいと言っていますが、専門家は紙の文字の方が深い読みができると言っています。子どもには早期のデジタル機器は、百害あって一利なしです。



11月の行事予定

1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16	17	18	19	20	21	22	23	24	25	26	27	28	29	30	
火	水	木	金	土	日	月	火	水	木	金	土	日	月	火	水	木	金	土	日	月	火	水	木	金	土	日	月	火	水	
	敬老会 (一日目)	文化の日	敬老会 (二日目)				サッカー教室		木和太鼓教室						以上児誕生会	避難訓練	食育の日 未満児誕生会						勤労感謝の日		布団持ち帰り		フェスティバル 幼児音楽		英語教室	□座引落日